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Nuevo embajador de EE.UU: 

“Existe interés en las Regiones de Chile” 
 

Diplomático Alejandro D. Wolff, que vivió en Santiago entre 1991 y 1994, destaca 

cambios experimentados por el país y anuncia la llegada del secretario de Defensa, 

Robert Gates. 

 

Por Juan Pablo Toro 

 Difícilmente, el embajador Alejandro D. 

Wolff podía haber escogido un momento 

más intenso para llegar a Chile. Tras 

arribar en medio de un septiembre 

marcado por las eufóricas celebraciones 

del Bicentenario, en sólo un par de 

semanas le tocó ser testigo de unos de 

los momentos más electrizantes de las 

últimas décadas con el rescate de los 33 

mineros. 

Sin embargo, para el experimentado 

diplomático nacido en Argentina, lo ocurrido más que sorprenderle, confirma de buena manera algo que 

afirma conocer hace rato: el carácter excepcional de Chile en el mapa latinoamericano. 

Y Wolff no está siendo deliberadamente cortés, sino que habla desde la experiencia, porque el nuevo 

embajador ya vivió en Chile entre 1991 y 1994, justo en otro momento especial, con la llamada transición 

a la democracia. En ese periodo fue jefe de Asuntos Políticos de la misión diplomática. 

Ahora, tan sólo un día después de presentar sus credenciales al Presidente Sebastián Piñera, el 

diplomático vino el miércoles a "El Mercurio de Valparaíso", donde habló de las nuevas áreas de 

cooperación bilateral, los cambios que nota en Chile y sus ganas de recorrer el país. Y aunque no 
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confirmó una visita del Presidente Barack Obama, sí anunció la llegada este mes del secretario de 

Defensa, Robert Gates. 

 -¿Cuáles van a ser sus prioridades como embajador dentro de la relación bilateral, en el sentido 

si tiene previsto enfocarse en algunas áreas específicas de cooperación? 

"Tengo la suerte de suceder a unos colegas que han hecho un trabajo muy impresionante del lado 

chileno y de Estados Unidos, gracias a lo cual hay una base muy sólida sobre la cual podemos avanzar. 

La relación con Chile también es amplia, ya que toca casi todos los temas de importancia para ambos 

países, la región y el mundo entero: medio ambiente, clima, crecimiento económico, cuestiones sociales, 

culturales, políticas, militares y de mantención de paz, etc. Mi tarea y mi esperanza es profundizar y 

ampliar más esta relación. 

Chile está viviendo hoy un periodo en la historia donde su alcance y su misión van más allá de la región 

inmediata donde se encuentra. Ha entrado en organismos como la OCDE (Organización para la 

Cooperación y Desarrollo Económico), cuyos temas son globales, y por eso pensamos que en esta 

asociación privilegiada con Chile tenemos la oportunidad de avanzar en todos los temas, no hay uno 

específico que sea problemático o donde se necesita un impulso. Tenemos algunos temas que requieren 

atención evidentemente, pero, en general, va a ser una tarea de ampliar y profundizar la relación, 

globalmente". 

 - Sin embargo, en los últimos años todos los aspectos políticos, económicos y militares de la 

relación bilateral han entrado a correr por canales muy institucionales, tras lo cual ahora, al 

parecer, hay un énfasis en temas más nuevos como educación y energías. ¿Tiene planes para 

profundizar la cooperación educativa, por ejemplo? Nuestros niveles de dominio de inglés son 

muy malos, según muestran las últimas pruebas en Chile. 

"Son dos temas sumamente importantes, no simplemente para Chile y Estados Unidos, sino para el 

mundo. El tema de la educación apunta a nuestro futuro, si no le prestamos atención, no invertimos y no 

cooperamos nuestros países se quedan atrás. Es un hecho que el inglés sigue siendo un idioma muy 

importante para el comercio global, quizás uno puede lamentarlo porque para nosotros en Estados 

Unidos hay menos incentivos para aprender otros idiomas, pero en Chile es un tema en el que he notado 

hay mucho interés. Nosotros estamos cooperando con todas instituciones gubernamentales, 

pedagógicas y otras para ayudar donde podamos en mejorar el nivel de inglés de los chilenos que 

quieran aprenderlo. 

En el tema de la energía, sumamente importante también, estamos en una época global donde vamos a 

tener que transitar desde el petróleo hacia energías sostenibles renovables. Para un país como Chile, 

que depende de energías del extranjero, es algo muy importante. Estados Unidos no está en la misma 



situación, pero por razones económicas y ecológicas tenemos que invertir para mejorar la relación entre 

la creciente necesidad energética y un consumo que sea sostenible y ecológico. En eso tenemos 

experiencia los dos y hay mucho potencial entre los gobiernos y empresas para mejorar la situación de 

ambos países". 

 - También parece haber proyecciones interesantes en el ámbito científico, por ejemplo viene una 

expedición de la NASA para estudiar la Antártica y la misma entidad cooperó en el rescate de los 

mineros. ¿Se prevé que esa área sea un nuevo eje de la cooperación bilateral? 

"Actualmente ya lo es y lo ha sido desde hace muchos 

años, por ahí no de forma tan visible. Recuerdo cuando 

estuve acá hace 20 años, la cooperación que había de 

la Fundación Nacional de Ciencias de Estados Unidos. 

Teníamos geólogos que se interesaban, por razones 

evidentes, en lo que estaba pasando en Chile. Las 

investigaciones científicas en la Antártica siempre han 

existido y ahora se ha notado más la NASA por lo de 

los mineros. Teníamos una pista en la Isla de Pascua 

hace años para aterrizajes de emergencia de los 

transbordadores espaciales y en el desierto chileno hay 

observatorios. Entonces, esta cooperación científica 

existe y tenemos que ampliarla". 

 FACTOR REGIONAL 

-Hasta ahora, Chile había venido fomentado 

acuerdos con Estados Unidos de país a país. Sin 

embargo, el 2008 se firmó un novedoso acuerdo 

entre nuestro país y el estado de California. ¿Cree que esto podría extenderse hacia otros estados 

de la Unión o si se puede pensar algún día en un acuerdo un poco más específico entre regiones 

de Chile y los estados de EE.UU.? 

"El regionalismo es muy importante en mi país. En Estados Unidos tenemos 50 estados con tradición de 

independencia y autonomía en ámbitos autorizados por la Constitución Federal. Cada uno tiene su 

economía, sus problemas únicos y especiales. 

El caso de California-Chile es muy interesante, puesto que hay tantas similitudes entre estas regiones. 

Yo vengo de California y me siento muy en casa acá en Chile en términos geográficos, climáticos y 

culturales. Es natural ver la cooperación entre estos dos estados. 

 

El embajador Alejandro D. Wolf durante la 

presentación de sus credenciales al Presidente Sebastián 

Piñera. 



También hay cooperación con el Estado de Texas y no hay razón por la cual no podría haber 

cooperación con otros (estados de la Unión). Existe interés por parte de Estados Unidos en las regiones 

de Chile y las inversiones en las áreas agrícolas son inversiones regionales. El interés que ha existido 

históricamente en la minería chilena es también regional dentro del país.  

He notado en los últimos años y en las últimas semanas en este puesto el interés que existe en las 

empresas de Estados Unidos en Chile, en sus regiones y a nivel más específico que simplemente de 

país a país". 

 -Usted vivió en Chile entre los años 1991 y 1994. ¿Qué le parece volver y qué cambios nota? 

"Los cambios son impresionantes, aunque tengo que reconocer que llegué para el Bicentenario (en 

septiembre) y he pasado la mayoría de mi tiempo en el país en Santiago. La ciudad (Santiago) es una 

ciudad cambiada enormemente: Los edificios, los negocios, lo que uno puede encontrar en el mercado, 

la presencia internacional y global de productos es impresionante. Se ve un avance en el progreso 

económico de los chilenos. Otras cosas no han cambiado mucho, que es lo normal, y son elementos de 

la cultura y de la historia. Eso no se cambia fácilmente. 

Estoy interesado en visitar las regiones, para ver con mis propios ojos cómo ha cambiado la situación a 

través de todo el país, no solamente en la capital". 

-En Estados Unidos tradicionalmente se ha destacado a Chile como un país modelo en América 

Latina. ¿Cree que sigue vigente esa percepción en EE.UU. sobre nuestro país? 

"Pienso que este es un peso que Chile tiene que cargar no sólo en Estados Unidos. En Europa es igual, 

históricamente Chile siempre ha pesado más de lo que lo su propio peso y tamaño (indican), por varias 

razones. Recuerdo que cuando era estudiante, Chile siempre era destacado como la excepción en la 

región, en cuanto a tendencias generales. Lo comparo como Suiza en Europa. En líneas generales, en 

Europa la excepción es Suiza y acá también un poco y sigue siendo el caso. 

Está la reacción que hemos visto en el mundo con el rescate de los mineros. La conclusión dirá: Chile es 

especial, es uno de los pocos países que ha podido montar este rescate de manera exitosa. (Están) los 

avances económicos y la estabilidad política que existe en el país". 

 -Dada la estrecha relación bilateral y esta condición excepcional de Chile. ¿Podemos esperar la 

visita del Presidente Barack Obama durante este Gobierno o de altos funcionarios de 

Washington? El Presidente Piñera cada vez que se reúne o habla con Obama, dice después que lo 

invitó al país. 



"Visitas de altas personalidades del Gobierno de Estados Unidos, claro que sí. Tenemos una que ya está 

programada para noviembre y que es la del Secretario de Defensa (Robert Gates). En el contexto militar 

van a venir unos generales y almirantes. 

Ahora, el calendario del Presidente (Obama) es algo que yo no manejo y no es fácil manejar para 

quienes lo manejan. No sé en qué periodo durante los próximos tres años el Presidente pueda viajar a 

América Latina, pero seguro que cuando piense sobre cuáles países le gustaría visitar, Chile va a ser 

uno de esos. Pero no hay que sacar ninguna conclusión por el momento". 

  

  

  

 

DESTACADA TRAYECTORIA 

En su larga trayectoria, el embajador Wolff se ha desempeñado en cargos muy distintos, como lo son el de 

representante alterno de los EE.UU. ante la Organización de las Naciones Unidas; miembro de la Oficina de Asuntos 

de la Unión Soviética; y asistente ejecutivo de los Secretarios de Estado Madeleine Albright y Colin Powell, por 

mencionar algunos. Entre sus destinaciones anteriores se incluye Argelia, Marruecos, Chile, Chipre y Francia. Este 

nativo de California es casado y padre de dos hijos. Habla francés y español. 


